

**Zusammenleben in
Vielfalt**

Integration

Vielfalt leben und fördern

Newsletter Integration

33. Ausgabe, September 2020

[Integration | Katholische Kirche Steiermark](#)

KATHOLISCHE 
KIRCHE STEIERMARK

1000 Nächte ohne Heimat: Fotoausstellung im AAI



Foto: Armin Möisinger

Bis 16. Oktober 2020 (täglich von 8.00 – 18.00 Uhr) ist im Afro-Asiatischen Institut Graz (8010 Graz, Leechgasse 24) eine Fotoausstellung von Armin Möisinger über das größte Flüchtlingslager der Welt in Bangladesch zu sehen.

2017 sind über 700.000 Menschen in das bengalische Flüchtlingscamp Kutupalong geflohen, weil sie aus ihrer eigenen Heimat Myanmar gewaltsam vertrieben wurden. Es sind Rohingya, die am meisten verfolgte Minderheit der Welt. Kutupalong kann als unerwünschte Stadt betrachtet werden, die zum größten Flüchtlingslager der Welt geworden ist. Nun fristen auf 13 Quadratkilometern, sprich auf einer Fläche von nur einem Zehntel von Graz, noch immer mehr als eine Million Vertriebene unter menschenunwürdigen Bedingungen ihr Dasein.

In der Fotoausstellung "1000 Nächte ohne Heimat" zeigt Möisinger Portraits, die tiefer gehen. 1000 Nächte nach der Vertreibung besuchte Möisinger dieses Flüchtlingslager, um die Lebensgeschichten dort lebender Menschen zu porträtieren. Es sind berührende Momentaufnahmen von Begegnungen entstanden, die er in dieser Ausstellung präsentiert. Ziel der Ausstellung ist es, diese heimatlosen Menschen wertschätzend in den Fokus zu rücken und ihnen dadurch eine stärkere Stimme zu verleihen.

Treffpunkt Eltern – bringt Eltern ins Gespräch!



Foto by Muralter

Grenzen setzen, Geschwisterstreit oder Schulprobleme. Eltern und Erziehende stehen vor zahlreichen Herausforderungen! Bei Treffpunkt-Eltern-Gesprächsrunden tauschen sich Erziehende in gemütlicher Atmosphäre gezielt zu einem Erziehungsthema in ihrer Erstsprache aus. ModeratorInnen (mit der gleichen Erstsprache) leiten mit Hilfe von Kartenmaterialien den Austausch. Dabei unterstützen sie Eltern bei der Erarbeitung von neuen Handlungsstrategien und stärken Eltern für den Erziehungsalltag.

Sie haben Interesse an Treffpunkt-Eltern-Gesprächsrunden oder kennen jemanden, die/den Sie sich gut in der Rolle der Moderatorin/des Moderators vorstellen können?

Bitte wenden Sie sich an das **Katholische Bildungswerk:**

Maria Menhart

Bürgergasse 2, 8010 Graz Telefon: 0676/87422299

E-Mail: maria.menhart@graz-seckau.at; Internet: <https://bildung.graz-seckau.at>

Die nächste kostenlose Schulung findet am 9., 15. und 16. Oktober 2020 nachmittags in der Bürgergasse 2, 8010 Graz statt.

Begegnungszentrum Graz-Süd



Für das BeGS-Lerncenter (8041 Graz-Liebenau, Anton-Lippe-Platz 1) werden LernbetreuerInnen (geringfügige Beschäftigung) für das Schuljahr 2020/2021 gesucht. Auch ehrenamtliche KinderbetreuerInnen sind willkommen.

Kontakt und nähere Information:

Dagmar Nöst (Geschäftsführerin): Tel. 0676 8742 6031;

Email: office@begs.at

Über das aktuelle Geschehen im BeGS können Sie sich auch im Internet informieren: www.begs.at

Das BeGS möchte den Menschen unterschiedlicher kultureller und sozialer Herkunft in Graz-Liebenau Möglichkeiten der Begegnung und des Austausches bieten und so zu einem guten Zusammenleben in Vielfalt beitragen - bei Veranstaltungen, beim Sport, durch Lernbetreuung, bei der Kinderbetreuung, bei Deutschkursen, bei Tabletkursen für SeniorenInnen, bei der Elternbegleitung und dem Elterntreffpunkt, beim Kulturaustausch um fremde Länder kennenzulernen, beim Mentoring-Projekt und beim Intergenerativen Lernen: Ältere Menschen lernen von jüngeren Menschen und umgekehrt.

27. September 2020: Sonntag der Völker und Wallfahrt Weltkirche

Unter dem hochaktuellen Thema „Gerechtigkeit“ feiern am Sonntag, 27.9.2020 um 10.00 Uhr die Grazer fremdsprachigen Gemeinden mit Bischof Wilhelm Krautwaschl den **Sonntag der Völker** im Grazer Dom. Der Gottesdienst wird von den unterschiedlichen Gemeinden (auch musikalisch) mitgestaltet.



Katholische Kirche Steiermark



Welthaus Graz

Gleichzeitig ist diese Messe (die auch im Internet übertragen wird: siehe unten den Hinweis auf den Youtube-Kanal) der Auftakt für die anschließende virtuelle "Wallfahrt Weltkirche" von Welthaus und Missio.

Die „**Wallfahrt Weltkirche**“ führt Jahr für Jahr zu verschiedenen Stationen in der Steiermark. In Zeiten von Corona ist alles anders – und so findet die traditionelle Wallfahrt heuer online statt. Ab ca. 11.00 Uhr führt die virtuelle Wallfahrt zuerst nach Brasilien und Südkorea – unsere Partnerdiözesen in Bom Jesus da Lapa und Masan melden sich mit Beiträgen. Eine Partnerorganisation der Dreikönigsaktion in Kenia und Jungscharkinder in der Steiermark wollen mit ihren Beiträgen ebenfalls Menschen auf der ganzen Welt Mut machen und ihnen Kraft zusprechen. Die Wallfahrt endet mit Schlussworten und dem Schlusseggen von Bischof Wilhelm Krautwaschl.

Die Katholische Kirche Steiermark freut sich auf die – virtuelle – Teilnahme über den Youtube-Kanal des Welthaus: <https://www.youtube.com/channel/UCfmo3G0TZ0GVenK6HR2-8hQ/featured>

Mehr Infos zum Welthaus gibt es unter <http://graz.welthaus.at/>

Weltflüchtlingstag der katholischen Kirche am 27. September 2020

„Gezwungen zu fliehen – wie Jesus Christus“ lautet das Motto des 106. Welttag der Migranten und Flüchtlinge. Heuer stellt Papst Franziskus bei diesem katholischen Gedenktag Aufnahme, Schutz, Förderung und Integration der mehr als 40 Millionen Binnenvertriebenen in den Mittelpunkt seiner Sorge und geflüchtete Menschen.



Foto: Vaticannews

Wortlaut der Botschaft von Papst Franziskus:

<https://www.vaticannews.va/de/papst/news/2020-05/wortlaut-papst-franziskus-botschaft-migranten-fluechtlinge-text.html>

Brennendes Elend vor den Toren Europas - und wir?

Stellungnahme der Österreichischen Bischofskonferenz nach dem Brand im griechischen Flüchtlingslager Moria



Österreichische Bischofskonferenz

Österreich soll sich an der Aufnahme von Flüchtlingen aus dem niedergebrannten griechischen Lager Moria beteiligen und die Katholische Kirche will diese Maßnahme im eigenen Bereich aktiv unterstützen. Das hat die Österreichische Bischofskonferenz in einer gemeinsamen Stellungnahme zu den Ereignissen auf Lesbos erklärt. Darin danken die Bischöfe der Bundesregierung für die angekündigte großzügige Soforthilfe vor Ort, halten dies aber für nicht ausreichend.

Die Bischofskonferenz empfiehlt daher der Bundesregierung nachdrücklich "die Aufnahme eines fairen Kontingents von Flüchtlingen".

<https://www.bischofskonferenz.at/131322/brennendes-elend-vor-den-toren-europas-und-wir>

Impressum:

33. Ausgabe, September 2020

Hrsg.: Integrationsbeauftragter der Diözese Graz-Seckau [Integration | Katholische Kirche Steiermark](https://www.integration-graz-seckau.at)

Redaktion: Mag. Erich Hohl, Integrationsbeauftragter; Anna Kurz

Layout: Anna Kurz

Seit 1. März 2006 dürfen gemäß dem Telekommunikationsgesetz keine e-mails zu Werbezwecken ohne vorherige Zustimmung der Empfängerin/des Empfängers versendet werden. Sie haben bereits einmal den Newsletter INTEGRATION erhalten, dem Sie nicht widersprochen haben. Wir gehen daher davon aus, dass Sie auch weiterhin an unseren Informationen auf elektronischem Weg interessiert sind. Sollten Sie in Zukunft keine Zusendungen mehr von uns wünschen, ersuchen wir Sie, uns ein Retourmail an integration@graz-seckau.at mit dem Vermerk "keine weiteren Zusendungen mehr", Ihrem Namen und Ihre Emailadressen zu übersenden. Falls Sie eine Weiterleitung Ihrer Emailadresse eingerichtet haben, teilen sie uns auch diese Adresse mit, um sie aus dem Verteiler zu löschen.

Mag. Erich Hohl, Integrationsbeauftragter
Bischofplatz 4
8010 Graz